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Verbale n. 3 del Consiglio di Dipartimento del 10 giugno 2015  
 

Il giorno 10 giugno dell’anno 2015, alle ore 11:00, previa regolare convocazione prot. N. 18440  del  

08 giugno 2015, si è riunito presso l’Auletta didattica della Sezione di Fisiologia, del palazzo dei 

vecchi Istituti Biologici, il Consiglio del Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia Umana, 

per discutere e deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno 

 

 

1) Comunicazioni del Direttore; 

2)  Risultati dei lavori della Commissione Ruoli; 

3)  Istituzione posto di II^ fascia, ai sensi dell’art. 24 c. 6 della Legge 240/10; 

4)  Istanza dott. Christian Napoli di mobilità verso altra università; 

5)  Istanza prof. Lopalco di rientro in servizio; 

6)  Approvazione atti procedura di valutazione comparativa per n. 1 posto di ricercatore 

universitario, SSD MED/06 – Oncologia Medica, e determinazioni successive; 

7)  Autorizzazione allo svolgimento di incarichi retribuiti; 

8)  Adempimenti connessi agli assegni di ricerca; 

9)  Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti per prestazioni occasionali; 

10)  Proposte di modifiche dello Statuto dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro: 

determinazioni in merito; 

11)  Revoca proposta convenzione conto terzi prof. Quarto; 

12)  Approvazione erogazioni liberali;  

13)  Pareri sulle richieste di frequenze di strutture del Dipartimento; 

14)  Sopravvenute urgenti; 

15)  Varie ed eventuali. 

 

Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 

Nominativo Presente Giustificato Assente 

Professori Ordinari 

ANGARANO G.  X  

CARRATU’ M.R. X   

CAVALLO L.   X 

CICINELLI E.   X 

FUMARULO R. X   

LOVERRO G.   X 

MONTAGNA M.T. X   

PALASCIANO G. X   

PEROSA F.  X  

PORTINCASA P.  X  

QUARTO M. X   

SERIO G. X   

SILVESTRIS F. X   

TESTINI M.  X  

VACCA A.  X  

Professori Associati 

BETTOCCHI S.   X 

BONAMONTE D. X   

CHIRONNA M. X   

COLUCCI M. X   
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D’ADDARIO V.  X  

DE PERGOLA G.  X  

DENTICO P.   X 

DI NARO E.   X 

FEDERICI A. X   

FOTI C. X   

GERMINARIO C. X   

GIANNELLI G. X   

GIORDANO P. X   

LOPALCO P.L.  X  

MARIGGIO’ M.A. X   

MONNO L. X   

MONTEMURRO P. X   

PALMIERI V.O. X   

PICCINNI G. X   

RACANELLI V. X   

RANIERI G. X   

RESTA N. X   

SANSONNO D.    X 

SANTORO G.  X  

SCHONAUER L.M.  X  

SIGNORILE G. X   

Ricercatori 

ALFONSO R.   X 

ALTAMURA A. X   

ALTOMARE M.A.L. X   

BALDASSARRE M.E. X   

BARBUTI G. X   

BARTOLOMEO N. X   

BUTTIGLIONE M. X   

CACCAVO D.  X  

CAGGIANO G. X   

CAPURSI T.   X 

CARRIERO C.  X  

CAUSIO F.   X 

CECI O.R.   X 

CORMIO G.   X 

DE SALVIA M. X   

DELL’OSSO A.   X 

FAIENZA M.F.   X 

GATTI P.  X  

GIUSTINO A. X   

LAFORGIA N.    

LAULETTA G.  X  

LEPERA A. X   

LOIZZI V.  X  

MAPPA L. X   

MARINACCIO M.   X 

MONTAGNANI M. X   
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NACCI C. X   

NAPOLI C.  X  

PELLEGRINO N.M. X   

PINTO V.   X 

POTENZA M.A. X   

PRETE M.  X  

RIA R.   X 

ROSSIELLO M.R. X   

SARACINO A. X   

SCHETTINI F.   X 

SIMONE C.   X 

STELLA A. X   

SUSCA F.C. X   

TARTAGNI M.   X 

TATTOLI M.  X  

TREROTOLI P. X   

TUCCI M. X   

VICINO M.   X 

VIMERCATI A.   X 

VINELLA A. X   

Ricercatori a tempo determinato 

TAFURI S. X   

Rappresentanti Personale T.A. 

BOCCARELLA M. X   

CAFFORIO P. X   

CASTRIOTA G.P. X   

COLELLA G.B.   X 

CONTINO R.   X 

PERSICHELLA M.   X 

POLIZZI A.M.  X  

ROSIELLO C. X   

SPECCHIA A. X   

Rappresentanti degli Studenti 

ASTUTO L.   X 

CAMPANILE M..   X 

COSTANZO N.   X 

CICI R.   X 

DE MASTRO L.   X 

DI RELLA D.   X 

FORTUNATO D.   X 

GIGANTE G. X   

LABIANCA M. X   

LOCAPUTO L.   X 

LORUSSO 

FLAMMINI M. 
  X 

PAOLICELLI D. X   

PARISI G. X   

PASTORE G. X   

ROBLES S.   X 
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TORRE G.   X 

ZIZZI A.   X 

Segretario Amministrativo 

DE FAZIO V. X   

 

Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il Segretario 

Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 

Il Direttore, alle ore 11:20, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Si passa, quindi, all’esame dei punti all’odg. 

1) Comunicazioni del Direttore. 

- Il DAFG, Settore Adempimenti Ambientali, ha inviato DR n. 2027 del 27/05 u.s. relativo 

alla composizione dell’OPBA di Ateneo. 

- Il Prof. Palasciano ha presentato un progetto alla Regione Puglia dal titolo “Città sane”, in 

attesa di istruttoria; 

- Il Direttore comunica che il dott. De Fazio era risultato vincitore della procedura di mobilità 

indetta dal DETO per l’individuazione di una unità di personale cui affidare le funzioni di 

Segretario Amministrativo. Il Dott. De Fazio aveva già ricevuto il decreto di nomina con 

conferimento di incarico ma l’Amministrazione, a seguito di precisa richiesta di nominare 

quale nuovo SAD presso questa Struttura il II classificato, aveva comunicato che detta 

procedura non sarebbe risultata regolare. Pertanto, il Direttore si è visto costretto a revocare 

l’autorizzazione al dott. De Fazio di prendere servizio presso il DETO in assenza di 

qualsivoglia garanzia sulla nomina di persona con le adeguate competenze, considerata la 

complessità di questo Dipartimento. Tuttavia, riconoscendo la situazione di particolare 

gravità in cui si sarebbe trovato l’altro Dipartimento, si è trovata la soluzione di lasciare il 

dott. De Fazio titolare del proprio ufficio presso questo Dipartimento, assegnando al 

medesimo un incarico ad interim  presso il DETO sino a tutto il 31 ottobre 2015, in attesa di 

una soluzione definitiva.  

2)  Risultati dei lavori della Commissione Ruoli. 

Il Direttore comunica che il giorno 15 maggio us. Si è riunita la Commissione Ruoli di questo 

Dipartimento, per procedere alla applicazione dei criteri di programmazione per la formulazione 

della graduatoria dei SSD con abilitati di II fascia.  In base ai criteri secondo cui verranno 

soddisfatte per prime le esigenze dei SSD che non hanno effettuato chiamate nel triennio 

2013/2015, la Commissione ha proceduto a calcolare i punteggi da attribuire ai SSD BIO/14 

(Farmacologia), MED/01 (Statistica Medica), MED/03 (Genetica) e MED/17 (Malattie Infettive), 

che soddisfano tale requisito. Applicando i metodi di calcolo del punteggio in base agli indicatori: 

ricerca, didattica e assistenza ed applicando i fattori di correzione come da documento approvato 

dal Consiglio di Dipartimento del 20 aprile u.s., la graduatoria finale dei SSD è la seguente: 

I- SSD BIO/14 – Farmacologia, punteggio finale 3.0; 

II- SSD MED/01 – Statistica Medica, punteggio finale 2.76; 

III- SSD MED/03 – Genetica Medica, punteggio finale 0,74; 

IV- SSD MED/17 – Malattie Infettive, punteggio finale 0,26. 

Il Direttore chiede ai presenti se vi siano richieste di interventi. In assenza, pone in votazione i 

risultati dei lavori prodotti dalla Commissione Ruoli, ed in particolare la graduatoria finale dei SSD 

con abilitati di II fascia. Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il Direttore rivolge un sentito ringraziamento alla Commissione, per il lavoro svolto. 

3)  Istituzione posto di II^ fascia, ai sensi dell’art. 24 c. 6 della Legge 240/10. 

Il Direttore ricorda che al Dipartimento, a titolo perequativo e compensativo, nelle rispettive sedute 

del Senato Accademico del 10 marzo u.s. e del Consiglio di Amministrazione dei giorni 16/19 

marzo uuss, sono stati assegnati n. 0,20 P.O. per la chiamata di un professore associato ai sensi 

dell’art. 24 c. 6 della Legge 240/10.  
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Ricorda inoltre che nel Consiglio di Dipartimento del 20/04 u.s. era stato dato mandato alla 

Commissione Ruoli di individuare, sulla base dei criteri approvati per la distribuzione delle risorse 

ai SSD nella seduta di ottobre 2014, il SSD in cui istituire e bandire la valutazione comparativa.  

La Commissione, riunitasi in data 15 maggio u.s., tenuto conto della programmazione triennale 

2013-2015 approvata da questo Consiglio in data 10/12/2013 e dei criteri per l’attribuzione delle 

risorse basati sulle necessità di didattica, ricerca ed assistenza stabiliti nel documento approvato in 

data 20 ottobre 2014, ha individuato quale SSD assegnatario della risorsa il SSD BIO/14 - 

Farmacologia. 

Il Direttore chiede ai presenti se vi siano richieste di interventi. Non essendocene, il Direttore pone 

in votazione l’istituzione di un posto di II fascia per il SSD BIO/14 – Farmacologia, macro settore 

concorsuale 05/G1, ai sensi dell’art. 24 c. 6 della Legge 240/10. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Sentito anche il SSD per gli ulteriori elementi di qualificazione didattica e scientifica ritenuti 

necessari per la copertura del posto di II fascia, il candidato dovrà avere esperienza didattica 

acquisita nell’ambito degli insegnamenti in Corsi di Laurea in Medicina e Chirurgia e delle 

Professioni sanitarie e avere competenze scientifiche relative ai meccanismi patogenetici e alla 

identificazione di potenziali bersagli farmacologici per il trattamento di complicanze vascolari in 

corso di patologie emodinamiche e metaboliche. Il numero massimo di pubblicazioni richiesto è 

stabilito pari a 30. 

Il Consiglio all’unanimità degli aventi diritto esprime parere favorevole. 

4)  Istanza dott. Christian Napoli di mobilità verso altra università. 

Il Direttore informa il Consiglio che è giunta dagli uffici competenti richiesta di trasferimento 

mediante scambio contestuale, ai sensi dell’art. 7 c. 3 Legge 240/10 e ss.mm.ii. avanzata dal dott. 

Christian Napoli, ricercatore a tempo indeterminato del SSD MED/42 – Igiene e Medicina 

Preventiva, afferente al nostro Dipartimento, e dal dott. Nicola Fortunato, ricercatore universitario a 

tempo indeterminato del SSD IUS/12, in servizio presso il Dipartimento di Diritto ed Economia, 

Attività produttive dell’Università degli Studi di Roma “La Sapienza”. 

Il Direttore ricorda al Consiglio che già dal 2011 il dott. Napoli è in comando presso l’Istituto 

Superiore di Sanità e, conseguentemente, il SSD ha già dovuto provvedere alla sostituzione dello 

stesso per quanto attiene il carico didattico. 

Attualmente il dott. Napoli ricopre ancora un insegnamento di Igiene Generale e Applicata (2 cfu) 

nel Corso di laurea in Assistenza Sanitaria, sede di Bari; per la copertura del suddetto insegnamento 

è stata acquisita la disponibilità del dott. Silvio Tafuri, ricercatore a tempo determinato del SSD 

MED/42. 

Ai sensi dell’art. 3 del “Regolamento per la mobilità interuniversitaria di professori e ricercatori di 

ruolo” emanato con DR n. 2729 del 08/08/2014, il Consiglio, ricevute le istanze,  valuta le esigenze 

didattiche, scientifiche ed assistenziali, verificandone le ricadute sulle attività di didattica e ricerca 

dello stesso Dipartimento. Come precedentemente osservato, essendo già da tempo il dott. Napoli in 

comando presso altra struttura, nessun ricaduta negativa si avrà sulla sostenibilità dell’offerta 

formativa, vista la disponibilità dei docenti afferenti allo stesso SSD a ricoprire il carico didattico; 

per quello che attiene le attività assistenziali, già da tempo il dott. Napoli aveva ottenuto il nulla 

osta al trasferimento dalla ex Facoltà/Scuola di Medicina, alla quale il presente parere verrà 

trasmesso per gli adempimenti di competenza. 

Infine, ai sensi dell’art. 3 c. 5 del suddetto regolamento, il docente proveniente dalla Università di 

Roma la Sapienza, afferisce ad un SSD non presente tra quelli del Dipartimento e lo stesso ha 

chiesto di afferire al Dipartimento Jonico in “Sistemi Giuridici ed Economici del Mediterraneo: 

Società, Ambiente, Cultura” dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro. 

Il Consiglio, quindi, prende atto che al momento non acquisirà personale per interscambio.   

Il Direttore chiede ai presenti se vi siano richieste di interventi. Il prof. Quarto interviene in qualità 

di decano ed a nome del SSD MED/42 e, pur rammaricandosi del definitivo trasferimento del dott. 
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Napoli in altra sede ritiene che la collaborazione scientifica potrà comunque proseguire auspicando 

che il dott. Napoli possa conseguire ulteriori successi nella sua carriera.  

Il Direttore pone in votazione il parere sulla istanza formulata dal dott. Napoli per il trasferimento 

mediante presso l’Università degli Studi di Roma “La Sapienza” senza acquisizione, da parte del 

Dipartimento, di nuovo personale per interscambio. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 

5)  Istanza prof. Lopalco di rientro in servizio. 

Il Direttore informa il Consiglio che il prof. Pietro Luigi Lopalco professore associato per il SSD 

MED/42 – Igiene Generale e Applicata, ha formulato istanza di rientro in servizio presso questa 

Struttura con decorrenza 01/10/2015, per cessazione anticipata dell’incarico svolto presso 

l’European Centre for Disease Prevention and Control. 

Il Consiglio all’unanimità prende atto della richiesta del prof. Lopalco. 

6)  Approvazione atti procedura di valutazione comparativa per n. 1 posto di ricercatore 

universitario, SSD MED/06 – Oncologia Medica, e determinazioni successive. 

Il direttore ricorda che nel 2010 era stata indetta, dall’Ateneo, una procedura di  valutazione 

comparativa per la copertura di un posto di Ricercatore universitario a tempo indeterminato per il 

SSD MED/06 Oncologia Medica totalmente finanziato dal MIUR ( ex Mussi ) e pubblicato sulla 

G.U IV Serie Speciale n. 101 del 21.12.2010. A seguito di ricorsi è stata nel 2013 nominata una 

nuova Commissione esaminatrice, i cui atti sono stati definitivamente approvati con D.R. n. 1949 

del 21/05/2015 e da cui risulta che nessun candidato è stato dichiarato vincitore. 

Essendo nel frattempo entrata in vigore la legge 240/2010 al momento non è più possibile ribandire 

una valutazione comparativa per la copertura di un posto di ricercatore universitario a tempo 

indeterminato; in considerazione comunque dell’importanza strategica che riveste per il 

Dipartimento e per la Scuola di Medicina il SSD MED/06 a cui attualmente afferisce in tutto 

l’Ateneo un solo PO il Prof. F.Silvestris, lo stesso chiede di poter bandire la procedura per un 

ricercatore a tempo determinato ai sensi dell’art. 24 comma 3 lettera a) della legge240/2010 per la 

durata di tre anni rinnovabile per altri due, utilizzando il finanziamento già assegnato dal MIUR per 

il precedente posto di ricercatore a tempo indeterminato. 

Il Consiglio all’unanimità approva di avanzare al Magnifico Rettore la richiesta di un posto di 

ricercatore universitario a tempo determinato ai sensi dell’art. 24 comma 3 lettera a) della 

legge240/2010 per la durata di tre anni rinnovabile per altri due per il SSD MED/06 Oncologia 

Medica, da bandire utilizzando i fondi rivenienti dal posto di ricercatore a tempo indeterminato ex 

MUSSI.  

7)  Autorizzazione allo svolgimento di incarichi retribuiti. 

Punto ritirato. 

8)  Adempimenti connessi agli assegni di ricerca. 

- Il Direttore ricorda che nella seduta del 29 gennaio u.s. il Consiglio aveva approvato la proposta 

formulata prof. Mario Testini di istituzione di n. 1 assegno di ricerca, tipo b) ex regolamento degli 

assegni di ricerca. In particolare, la proposta riguardava il bando di un assegno di ricerca della 

durata di n. 2 anni, per lo svolgimento delle seguenti attività di ricerca: “Impego delle Membrane 

Bioteck Heart e Heart Rivestita come sostituti di parete Addominale. Studio Comparativo 

Sperimentale nel ratto” ed è incardinata nel Settore Scientifico Disciplinare MED/18 – Chirurgia 

Generale, per un importo al netto degli oneri riflessi di € 38.734,00 finanziabile con i fondi 

rivenienti dalla convenzione di ricerca con la Bioteck Spa. Il concorso, di cui al bando D.R. 520 

del 24/02/2015, programma n. 06.63 è stato regolarmente espletato ed è risultato vincitore il dott. 

Giuseppe De Luca che ha preso servizio in data 01/05 u.s. 

Il Consiglio odierno è chiamato a nominare il tutor dell’assegnista. Il Direttore, sentito il prof. 

Testini, propone al Consiglio di nominare tutor dell’assegnista dott. De Luca il medesimo prof. 

Testini. 

Il Consiglio all’unanimità approva. 
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- Il Direttore ricorda che questo Consiglio, nella seduta del 18 giugno 2014, aveva approvato 

la proposta di bando per n. 1 assegno di ricerca proposto dal Prof. Angelo Vacca , tipo B), di cui al 

nuovo regolamento per il conferimento di assegni di ricerca, approvato con D.R. n. 4366 del 29  

giugno 2011. La richiesta è stata formulata per un assegno di durata biennale, incardinato nel 

Settore Scientifico Disciplinare MED/09 – Medicina Interna, per un importo al netto degli oneri 

riflessi di  € 19.367,00 con i fondi rivenienti da una erogazione liberale  concessa dalla ditta Baxter, 

Capitolo di Bilancio 102120 – Assegni di ricerca. Il titolo proposto è il seguente: “Valutazione delle 

popolazioni linfocitarie nei pazienti con immunodeficienze primitive in corso di trattamento 

farmacologico sostitutivo con immunoglobuline umane sia per via endovenosa che per via 

sottocutanea”.  

Poiché in data 17 novembre 2014 è stato emanato il DR n. 34/62 relativo al bando dell’assegno di 

ricerca, programma n. 06.57, si rende necessario procedere alla individuazione della rosa dei 

nominativi dei docenti nell’ambito dei quali saranno sorteggiati i componenti la commissione 

esaminatrice. 

Il Direttore, sentito il prof. Vacca, propone i seguenti nominativi: 

Professori II Fascia 
- Prof. Giuseppe ranieri, associato per il SSD MED/09 – Medicina Interna, afferente al questo 

Dipartimento;  

- Prof. Domenico Sansonno, associato per il SSD MED/09 – Medicina Interna, afferente a 

questo Dipartimento. 

Ricercatori: 

- Dott.ssa Marcella Prete, ricercatore per il SSD MED/09 – Medicina Interna, afferente a 

questo Dipartimento;  

- Dott. Roberto Ria, ricercatore per il SSD MED/09 – Medicina Interna, afferente a questo 

Dipartimento.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 

- Il Direttore ricorda che questo Consiglio, nella seduta del 20 aprile 2015, aveva approvato la 

proposta di bando per n. 1 assegno di ricerca proposto dal Prof. Silvio Tafuri , tipo B), di cui al 

nuovo regolamento per il conferimento di assegni di ricerca, approvato con D.R. n. 4366 del 29  

giugno 2011. La richiesta è stata formulata per un assegno di durata biennale, incardinato nel 

Settore Scientifico Disciplinare MED/42 – Igiene Generale e Applicata, per un importo al netto 

degli oneri riflessi di  € 38.734,00 finanziabile con i fondi rivenienti dal progetto FIRB dal titolo: 

“Strategie per la prevenzione del carcinoma della cervice uterina: prospettive a medio e lungo 

termine in  Italia”, Capitolo di Bilancio 102120 – Assegni di ricerca. Il titolo proposto è il seguente: 

“Studio di efficacia sul campo dei vaccini anti-HPV nelle giovani donne”.  

Poiché in data 10 giugno 2015 u.s. è stato emanato il DR 2195 relativo al bando dell’assegno di 

ricerca, programma n. 06.68, si rende necessario procedere alla individuazione della rosa dei 

nominativi dei docenti nell’ambito dei quali saranno sorteggiati i componenti la commissione 

esaminatrice. 

Il Direttore, sentito il prof. Tafuri, propone i seguenti nominativi: 

Professori I Fascia 
- Prof. Michele Quarto, ordinario per il SSD MED/42 – Igiene Generale e Applicata, afferente 

al questo Dipartimento;  

- Prof.ssa Maria Teresa Montagna, ordinario per il SSD MED/42 – Igiene Generale e 

Applicata, afferente a questo Dipartimento. 

Professori II fascia: 

- Prof.ssa Maria Chironna, associato per il SSD MED/42 – Igiene Generale e Applicata, 

afferente a questo Dipartimento;  

- Prof.ssa Cinzia Germinario, associato per il SSD MED/42 – Igiene Generale e Applicata, 

afferente a questo Dipartimento.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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9)  Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti per prestazioni occasionali. 

Il Direttore comunica che sono pervenute n. 9 richieste di procedure di selezione per affidamenti di 

contratti di collaborazione occasionale e/o coordinata e continuativa. 

Propone, come prassi, di discuterle singolarmente. 

1) Prof.ssa Cinzia Germinario conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 10 (dieci) di € 10.000,00 (euro diecimila,00) per 

“Realizzazione di un sistema di Sorveglianza” nell’ambito del progetto di ricerca 

denominato: “Sorveglianza Passi”  finanziato dalla Regione Puglia (OER). Il Direttore preso 

atto di quanto comunicato dalla Prof.ssa Germinario nonché della richiesta dalla medesima 

formulata, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato da avviare 

previa indagine conoscitiva circa la disponibilità di competenze all’interno dell’Università 

degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva 

all’unanimità. 

2) Prof.ssa Cinzia Germinario conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 10 (dieci) di € 10.000,00 (euro diecimila,00) per: 

“Realizzazione di one day study ed elaborazione report” nell’ambito del progetto di ricerca 

denominato: “Sorveglianza delle Infezioni ospedaliere”  finanziato dalla Regione Puglia 

(OER). Il Direttore preso atto di quanto comunicato dalla Prof.ssa Germinario nonché della 

richiesta dalla medesima formulata, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra 

menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la disponibilità di competenze 

all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e 

s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

3) Prof.ssa Cinzia Germinario conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 12 (dodici) di € 20.000,00 (euro ventimila,00) per 

“Valutazione dello stato immunitario per polio in Puglia” nell’ambito del progetto di 

ricerca denominato: “La Polio in Puglia: sorveglianza epidemiologica”  finanziato dalla 

Regione Puglia (OER). Il Direttore preso atto di quanto comunicato dalla Prof.ssa 

Germinario nonché della richiesta dalla medesima formulata, pone in votazione il parere sul 

bando di selezione sopra menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la 

disponibilità di competenze all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 

165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

4) Prof.ssa Cinzia Germinario conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 12 (dodici) di € 32.000,00 (euro trentaduemila,00) per 

prestazione “Studio epidemiologico sulle MNT” nell’ambito del progetto: “Sorveglianza 

delle Micobatteriosi Non Tubercolari”   finanziato dalla Regione Puglia (OER). Il Direttore 

preso atto di quanto comunicato dalla Prof.ssa Germinario nonché della richiesta dalla 

medesima formulata, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato da 

avviare previa indagine conoscitiva circa la disponibilità di competenze all’interno 

dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il 

Consiglio approva all’unanimità. 

5) Prof. Gianluigi Giannelli conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 12 (dodici) di € 21.069,39 (euro 

ventunomilasessantanove,39) per: “Supporto tecnico scientifico alle attività di ricerca 

correlate al progetto in particolare:  A= Regolazione dell’interazione ospite tumore IGF- β 

correlato, B= Analisi di biomarcatori in pazienti con HCC IGF-β correlato” nell’ambito del 

progetto di ricerca denominato: “Ruolo del microambiente nella progressione tumorale 

dell'HCC” , finanziato dalla Eli Lilly and Company. Il Direttore preso atto di quanto 

comunicato dal Prof. Giannelli nonché della richiesta dal medesimo formulata, pone in 

votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato da avviare previa indagine 
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conoscitiva circa la disponibilità di competenze all’interno dell’Università degli Studi di 

Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

6) Prof. Angelo Vacca conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e continuativa 

della durata di mesi 7 (sette) di € 10.500,00 (euro diecimilacinquecento,00) per: 

“Organizzazione e gestione informatizzata dei dati clinici inerenti l’Angiogenesi,  Trial 

clinici e Mieloma Multiplo” nell’ambito del progetto di ricerca denominato: “IG Rif. 14095 

– “Bone Marrow Fibroblast in Patients with multiple Mieloma as prospective cells and 

target for treatment” finanziato dall’AIRC. Il Direttore preso atto di quanto comunicato dal 

Prof. Vacca nonché della richiesta dal medesimo formulata, pone in votazione il parere sul 

bando di selezione sopra menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la 

disponibilità di competenze all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 

165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

7) Prof. Angelo Vacca conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e continuativa 

della durata di mesi 7 (sette) di in € 12.000,00 (euro dodicimila,00) per: “Applicazione di 

tecnologie di Biologia molecolare e Cellulare per lo Studio delle modificazioni del 

microambiente del Mieloma Multiplo durante la progressione tumorale. Progettazione di 

molecole con potenziale attività antiangiogenica” nell’ambito del progetto di ricerca 

denominato: “IG Rif. 14095 – “Bone Marrow Fibroblast in Patients with multiple Mieloma 

as prospective cells and target for treatment” finanziato dall’AIRC. Il Direttore preso atto di 

quanto comunicato dal Prof. Vacca nonché della richiesta dal medesimo formulata, pone in 

votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato da avviare previa indagine 

conoscitiva circa la disponibilità di competenze all’interno dell’Università degli Studi di 

Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

8) Prof. Angelo Vacca conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e continuativa 

della durata di mesi 7 (sette) di in € 12.000,00 (euro dodicimila,00) per: “Studio 

dell’Angiogenesi e della sua inibizione nel microambiente tumorale del mieloma multiplo” 

nell’ambito del progetto di ricerca denominato: “IG Rif. 14095 – “Bone Marrow Fibroblast 

in Patients with multiple Mieloma as prospective cells and target for treatment” finanziato 

dall’AIRC. Il Direttore preso atto di quanto comunicato dal Prof. Vacca nonché della 

richiesta dal medesimo formulata, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra 

menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la disponibilità di competenze 

all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e 

s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

9) Dott. Silvio Tafuri conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e continuativa 

della durata di mesi 10 (dieci) di € 10.000,00 (euro diecimila,00) per: “Analisi degli archivi 

dei test HPV effettuati come completamento dei percorsi di screening: valutazione di 

appropriatezza” nell’ambito del progetto di ricerca denominato: “IG Rif. 14095 – 

“Mappatura delle prestazioni diagnostiche dell’infezione da HPV eseguite dalle strutture 

del SSR  Pugliese finanziato dal FIRB – Ministero Istruzione, Università e Ricerca. Il 

Direttore preso atto di quanto comunicato dal Dott. Tafuri nonché della richiesta dal 

medesimo formulata, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato da 

avviare previa indagine conoscitiva circa la disponibilità di competenze all’interno 

dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il 

Consiglio approva all’unanimità. 

10)  Proposte di modifiche dello Statuto dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro: 

determinazioni in merito. 

Il direttore informa il Consiglio che è pervenuta agli Organi di Governo dell’Ateneo una richiesta di 

modifica dello Statuto, ai sensi dell’art.15 dello stesso Statuto, per quello che attiene la 

composizione del Senato Accademico da parte dei Consigli dei Dipartimenti di Farmacia-Scienze 

del Farmaco, di Medicina Veterinaria e di Scienze Politiche. Nei documenti presentati le tre 

strutture dipartimentali propongono una aggregazione dei dipartimenti del nostro Ateneo in base a 
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macroaree didattiche individuandone quattro, con 13 aree didattiche secondo le classi di laurea 

propoposte dal CUN e, nello specifico, una macroarea scientifica, una macroarea Sanitaria che 

comprende i quattro dipartimenti di area medica e i dipartimenti di Farmacia-Scienze del Farmaco e 

di Medicina Veterinaria, una macroarea umanistica, ed una macroarea sociale.  La proposta, così 

come formulata, garantisce la presenza in Senato dei direttori dei tre dipartimenti proponenti la 

modifica di statuto, mentre per altre strutture la probabilità di presenza in SA dei Direttori è pari ad 

1/2 (vedasi dipartimenti di area medica) e per altri a 1/3. Tale proposta ha sollevato perplessità da 

parte di altre strutture dell’Ateneo e dei dipartimenti di area umanistica(FLESS, LELIA, SATA e 

Dip Form.Psi.Com), che riprendendo le stese motivazioni didattiche, già presentate nei documenti 

dei tre dipartimenti di Farmacia-Scienze del Farmaco, di Medicina Veterinaria e di Scienze 

Politiche  hanno avanzato agli organi di governo una ulteriore proposta di modifica (vedi allegato) 

richiedendo anche loro la presenza certa in SA dei Direttori e proponendo un accorpamento di aree 

CUN di minore numerosità ad esempio come alcune aree scientifiche.  A seguito di ciò il presidente 

della Scuola di Medicina, di concerto con i quattro direttori di area medica, ha inoltrato al 

Magnifico Rettore e al Coordinatore della commissione mista SA e CdA per le Modifiche Statutarie 

Prof. Di Rienzo, una lettera in cui venivano  evidenziate le necessità di eventuali modifiche di 

statuto formulate dall’area medica. Il direttore dà quindi lettura della suddetta nota. Il Consiglio 

all’unanimità concorda con quanto espresso nella nota a firma del presidente Prof. Livrea e 

condivisa dai quattro direttori dei dipartimenti ( DETO, DIM, DIMO, SMBNOS) ed in aggiunta 

ritiene indispensabile che anche tutti i 4 direttori di area medica possano essere presenti in SA. 

Il direttore riprende la parola precisando inoltre che altre aree scientifiche, umanistiche e sociali 

attraverso lettere sottoscritte da alcuni direttori e rappresentati di aree CUN hanno manifestato forti 

perplessità sulla proposta di modifica di Statuto così come presentata dai suddetti dipartimenti. Gli 

stessi ribadiscono che una rivisitazione dello Statuto è auspicabile oltre che necessaria, anche alla 

luce delle diverse istanze sottoposte all’attenzione degli organi di governo, ma sottolineano di non 

essere d’accordo ad operare una modifica di statuto ad hoc limitatamente alla composizione del SA, 

evidenziando la necessità di procedere ad una modifica di statuto di più ampio respiro, ma in tempi 

più lunghi anche alla luce delle imminenti scadenze dei mandati di tutti i componenti degli organi di 

governo, nonché di tutti i direttori di dipartimento, ed investendo del problema una apposita 

commissione terza rispetto agli organi di governo. 

Alla luce di quanto su esposto e dell’interesse generale manifestato da parte di tutto il personale e di 

tutte le aree dell’Ateneo sulla necessità di revisione dello statuto, dopo ampio dibattito il Consiglio 

di Dipartimento ritiene di proporre agli organi di governo la costituzione di una commissione 

tecnica che valuti tutte le necessità e proposte avanzate in un quadro più organico e di ampio 

respiro, fermo restando che se si dovesse nell’immediato procedere ad una revisione della 

composizione del SA le istanze dell’area medica, all’unanimità condivise da questo Consiglio, siano 

considerate alla stregua delle altre proposte. Il Consiglio all’unanimità approva. 

11)  Revoca proposta convenzione conto terzi prof. Quarto. 

Il Direttore ricorda che nella precedente seduta del Consiglio del 20 aprile u.s. il prof. Quarto aveva 

presentato istanza per prestazioni a pagamento della attività di counselling e testing HPV-DNA 

nell’ambito della attività della Sezione di Igiene e Medicina Preventiva. Con nota del 05 maggio 

u.s. il prof. Quarto chiede di ritirare la proposta suddetta, nelle more della riorganizzazione 

complessiva delle prestazioni erogate dalla Sezione. Il prof. Fumarulo, nel ribadire che non vi è 

interferenza con le attività assistenziali della sezione di Igiene, tiene a precisare che si è notata una 

riduzione delle attività assistenziali in favore di quelle effettuate in conto terzi ed il DG dell’AOU 

Policlinico di Bari aveva ipotizzato iniziative di concorrenza sleale nei confronti dell’Azienda. Il, 

Direttore interviene per precisare che le attività menzionate dal prof. Fumarulo fanno riferimento ad 

altre UUOO.  Dopo di ciò pone in votazione il parere sulla richiesta di revoca della proposta di 

convenzione conto terzi formulata dal prof. Quarto. Il Consiglio all’unanimità esprime parere 

favorevole a revocare la proposta.     

12)  Approvazione erogazioni liberali. 
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Il Direttore informa il Consiglio che la ditta Abbvie Srl ha formalizzato, con nota del 20 maggio 

u.s., la propria disponibilità a donare materiale da laboratorio necessario alla conduzione delle 

ricerche condotte dal prof. Perosa, per un valore di € 10.669,18 + IVA, senza che per il 

Dipartimento ne derivi alcun obbligo.   

Il Direttore, nel ribadire l’estrema importanza dell’intervento delle aziende a supporto delle ricerche 

in campo medico, pone in votazione la proposta di donazione di materiale da laboratorio, da parte 

della ditta Abbvie Srl, necessario  alla conduzione delle ricerche condotte dal prof. Perosa.   

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole 

13)  Pareri sulle richieste di frequenze di strutture del Dipartimento. 

- Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Vitaliana Loizzo, laureata in Medicina e 

Chirurgia, iscritta all’ordine dei Medici di Bari, chiede di poter frequentare il reparto di 

Oncologia Pediatrica diretto dal prof. Cavallo. La dott.ssa Loizzo è già in possesso di 

apposita polizza assicurativa per r.c. verso terzi ed infortuni. Il Consiglio all’unanimità 

esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa Loizzo limitatamente a 

quanto di competenza della struttura universitaria. 

- Il Direttore informa il Consiglio che il dott. Pasquale Capuano, laureato in Medicina e 

Chirurgia e specializzato in Ginecologia e Ostetricia, iscritto all’albo provinciale dei medici 

di Barletta Andria e Trani, ha formulato istanza di frequenza, in qualità di medico 

volontario, della II Unità Operativa della Clinica Ostetrica e Ginecologia diretta dal prof. 

Cicinelli, al fine di potenziare le proprie conoscenze culturali e professionali. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dal dott. 

Capuano limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, e lo invita a 

regolarizzare la domanda di frequenza con la polizza assicurativa. 

- Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Ornella De Bari, avendo terminato la 

frequenza del dottorato di ricerca in Scienze del Benessere, indirizzo Ambiente, Medicina e 

Salute (27° ciclo), chiede di poter frequntare le strutture di ricerca del Dipartimento ed in 

particolare i laboratori diretto dal prof. Portincasa. La dott.ssa De Bari si riserva di 

consegnare documentazione inerente la polizza assicurativa. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa De 

Bari limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, e la invita a 

regolarizzare la domanda di frequenza con la polizza assicurativa. 

- Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Marina De Nicolò, laureata in Biotecnologie 

della Riproduzione ed abilitata alla professione di biologo, chiede di poter frequentare la 

U.O.s di Procreazione Medicalmente Assistita e Congelamento Gameti, al fine di potenziare 

le conoscenze culturali e professionali e per un proficuo inserimento nel mondo del lavoro. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa De 

Nicolò limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, e la invita a 

regolarizzare la domanda di frequenza con la polizza assicurativa. 

- Il Direttore informa il Consiglio che il dott. Sebastiano Cicco, laureato in Medicina e 

Chirurgia, specializzato in Medicina Interna, chiede di poter frequentare la U.O. Baccelli 

diretta dal prof. Vacca, nonché l’Ambulatorio di Ipertensione e Ecocardiografia, in qualità di 

medico specialista e dichiara di aver provveduto a stipulare apposita polizza assicurativa a 

copertura degli infirtuni e r.c. professionale. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dal dott. Cicco 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria. 

- Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Maria Cristina Di Gioa, laureata in Medicina 

e Chirurgia, chiede di poter frequentare la U.O. di Medicina Interna Murri Baccelli in 

qualità di medico frequentante. La dott.ssa Di Gioia si riserva di presentare apposita polizza 

assicurativa.  
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Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa Di Gioia 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, invitandola a regolarizzare il 

possesso della polizza assicurativa. 

- Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Valeria Maria Cristina Telera, laureata in 

Biotecnologie della Riproduzione e abilitata alla professione di biologo, chiede di poter frequentare 

la U.O.s. di Procreazione Medicalmente Assistita e Congelamento Gameti, al fine di potenzaiare le 

conoscenze culturali e professionali e per un proficuo inserimento nel mondo del lavoro. La dott.ssa 

Telera si riserva di presentare apposita polizza assicurativa.  

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa Telera 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, invitandola a regolarizzare il 

possesso della polizza assicurativa. 

14) Sopravvenute urgenti. 

14.1 contratto di comodato d’uso gratuito di apparecchiatura scientifica. 

Il Direttore informa il Consiglio che la ditta Pierre Fabre Italia Spa Srl ha formalizzato, con nota del 

06 maggio u.s., la propria disponibilità ad affidare, in comodato d’uso gratuito, un dermatoscopio 

DermLite DL3 del valore di € 860,00 più IVA, necessario alla conduzione delle ricerche del prof. 

Bonamonte, senza che per il Dipartimento ne derivi alcun obbligo.   

Il Direttore, nel ribadire l’estrema importanza dell’intervento delle aziende a supporto delle ricerche 

in campo medico, pone in votazione la proposta di contratto di comodato d’uso gratuito di un 

dermatoscopio DermLite DL3 del valore di € 860,00 più IVA, necessario alla conduzione delle 

ricerche del prof. Bonamonte, 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 

14.2 Finanziamento di tasse a favore di iscritti al Master di I livello in Tecniche di Chirurgia 

Endoscopica Ginecologia e Riproduzione Assistita.  

Il Direttore informa il Consiglio che la ditta Merck Serono Spa, con nota del 13 marzo u.s., ha 

manifestato la disponibilità a finanziare le tasse di iscrizione al Master di I livello in Tecniche di 

Chirurgia Endoscopica Ginecologia e Riproduzione Assistita, coordinato dal prof. Giuseppe 

Loverro, con un importo di € 4.500,00 corrispondenti alle tasse di iscrizione a carico di n. tre 

corsisti. 

La Merck Serono, a questo scopo, ha inviato bozza di convenzione da stipularsi a firma del 

Magnifico Rettore. 

Il Consiglio odierno, deve preliminarmente esprimere il proprio parere in merito. 

Il Consiglio, valutata l’offerta della ditta Merck Serono Spa di finanziare le tasse di iscrizione al 

Master di I livello in Tecniche di Chirurgia Endoscopica Ginecologia e Riproduzione Assistita con 

un importo di € 4.500,00 corrispondenti alle tasse di iscrizione a carico di n. tre corsisti da 

individuarsi secondo la graduatoria del concorso di ammissione, all’unanimità esprime parere 

favorevole. 

14.3 Autorizzazione dott. Giuseppe De Luca per svolgimento di guardie mediche. 

Il Direttore informa il Consiglio che il dott. Giuseppe De Luca, assegnista di ricerca di cui al 

programma 06.63, titolare dell’assegno di ricerca coordinato dal prof. Testini dal titolo: “impiego 

delle membrane bioteck heart e heart rivestita come sostituti di parere addominale. Studio 

comparativo sperimentale nel ratto”, incardinato nell SSD MED/18 – Chirurgia Generale, ha 

comunicato con propria nota che in data 02/03/2015 l’ASP di Cosenza gli aveva confewrito un 

incarico provvisorio nel servizio di continuità assistenziale (sostituzione di guardie mediche) con 

decorrenza 07/03/2015 sino a tutto il 04/06/2015; il dott. De Luca aveva assicurato la propria 

disponibilità a sostituire i medici titolari del servizio solo nei giorni di sabato e domenica per un 

impegno massimo di 3 giorni al mese e per un impegno totale di non più di 40 giorni lavorativi 

all’anno.  

Il dott. De Luca chiede, pertanto, l’autorizzazione a portare a termine detto incarico sino alla 

scadenza del 04/06/2015. Chiede, inoltre, qualora destinatario di ulteriore incarico conferito dalla 
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suddetta ASP, di poterlo svolgere assicurando sin da ora che detta attività non confliggerà 

assolutamente con quella dell’assegno di ricerca. 

Il Direttore ricorda infine che per tutto quello che riguarda l’attività assistenziale bisogna dare 

comunicazione alla Direzione dell’AOU Policlinico 

Il Consiglio approva all’unanimità.  

14.4 Composizione del Seggio Elettorale per la Elezione del Presidente del Corso TFA Classe 

A040. 

Il Direttore comunica che la prof.ssa Montagna ha inviato nota per comunicare che il Seggio 

Elettorale per la elezione del Presidente del Corso TFA Classe A040, è il seguente: 

Presidente, prof.ssa Maria teresa Montagna; 

Scrutatore, dott.ssa Osvalda De Giglio; 

Scrutatore, dott.ssa Maria Aloia; 

Segretario, Sig. Giuseppe Palella. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

15)  Varie ed eventuali. 

I rappresentanti degli Studenti della lista Studenti per Medicina hanno inviato nota di richiesta di 

interventi urgenti per il miglioramento delle aule didattiche. 

In particolare, gli interventi dovranno essere rivolti all’Aula Superiore delle Cliniche Mediche per 

verificarne la pulizia dell’impianto di climatizzazione e la installazione di un dispositivo wireless 

per collegamento di microfono; per l’Aula inferiore delle Cliniche Mediche la richiesta è rivolta a 

verificare e pulire l’impianto di climatizzazione; per l’Aula di Patologia Solarino gli interventi 

richiesti riguardano la pulitura dell’impianto di climatizzazione, la installazione di videoproiettori 

ad alta definizione e la verifica di funzionamento dei pc. Infine, per le Aule di Farmacologia, 

Sangiorgi e Mitolo si richiede la verifica e pulizia degli impianti di climatizzazione. Tali necessità 

verranno sottoposte all’attenzione della Scuola di Medicina assegnataria al momento dei fondi per il 

miglioramento della didattica 

Non essendoci null’altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 12:35. 

Del che viene redatto il presente verbale, che sarà portato in approvazione nella seduta del 

Consiglio immediatamente successiva. 

 

Il Segretario Amministrativo                 Il Direttore  

f.to Dott. Vincenzo De Fazio  f.to Prof.ssa Gabriella Serio 

 


